

PRESENTACIÓN

YUCATÁN: UNA PECULIARIDAD NO DESMENTIDA

LA PENÍNSULA DE YUCATÁN SIEMPRE ha participado estrechamente del devenir mesoamericano, novohispano, del México independiente, revolucionario y posrevolucionario. Llegó incluso a desempeñar papeles de primer plano en el escenario histórico, como sucedió en ciertos periodos prehispánicos, en el siglo XIX y principios del XX, entre otros.

Sin embargo, sus peculiaridades geográficas y socioculturales siempre han conferido a esta participación un sello original, lo que ha propiciado la aparición temprana de una brillante historiografía propiamente yucateca. La tradición se mantiene viva hoy en día y a los historiadores peninsulares se suman ahora numerosos estudiosos nacionales y extranjeros.

El presente número de *Historia Mexicana* reúne 5 artículos que abarcan desde el primer siglo de la colonia hasta el periodo revolucionario. Contribuyen, sin lugar a dudas, al enriquecimiento del análisis de fenómenos relevantes para el conjunto de nuestro país, al revelar las modalidades que éstos revistieron en Yucatán. Atestiguan, además, la peculiaridad no desmentida del caso yucateco y el dinamismo de la historiografía de la que sigue siendo objeto.

Solange ALBERRO

